

Centro America
 Suscripción mensual..... Ct 1 00
 " trimestral..... 3 75
 " anual..... 10 00
EXTRANJERO
 Suscripción anual oro americano..... \$ 5 00
AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No 30
 Frente al Hotel Internacional
 Apartado de correo No. 266
 TELEFONO No. 44

Editor y Director,
Ernesio Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 13 DE SETIEMBRE DE 1906

NÚMERO 63

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, — Socio Gerente

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco a mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra a quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior. Entendese con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 800 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se toma madera y se componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, a más bajo precio que en cualquier otra parte. Entendese con **FEDERICO PRADA SUAREZ**.

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad
 UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA
 LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO
 GRAN COLECCION DE PLANTAS
E D ALFREDO BRADE
 Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

CAFE VALBUENA

—DE—

Jose Maria Arias

—San Jose, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversione que no purifican y si recrean al espíritu.
 La clientela es numerosa.
 Se sirve TE. CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIJoles.
 En el ramo de tostados, sandwichs, tamaños, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnifico BILLAR.

Ingeniero Mateo Albertazzi,

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedras blarada para aceras, gradas, mausoleos.
 Todo a precios muy baratos.
 Proyecto y preventivos. Consultas profesionales.
 En esta oficina se reciben órdenes.

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correos: Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhem y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase.—Limón a New York \$ 40-00

Ida y vuelta, 75-00

San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Taller de Relojería y Mecánica

(o)

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc.

Precios sumamente módicos

Taller frente a la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Consultorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA, E.

Para las fiestas

Durante toda esta semana se realizarán todas las existencias de la Zapatería Española a precios de verdadero Barátallo.

Aprovechen la ocasión hasta el 15 de Setiembre próximo.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

AL EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES Y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTOS

Constantemente renueva sus existencias
 Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
 San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

Sr. Lic. Dn. Luis Cruz Meza.

San José.

Señor de mi respeto:

En este Amalán tan modesto, tan placido, tan sonriente, el cual desafía por su belleza topográfica a cualquiera otra localidad de la República, paso las horas en cuidados y faenas rurales y en el análisis de hechos de importancia muy principal. Pero no paso esas horas en la indiferencia y en la tranquilidad; las paso agitando por un sentimiento que yo desearía se extendiera, sobre la base de la abnegación y de la buena fe, no sólo en este precioso país, sino además en todos los hispano-americanos: tal sentimiento es el patriotismo.—¿Cuál patriotismo?—preguntará usted entre curioso y sonriente. Me voy a explicar, porque usted tiene mucha razón. No me agita el patriotismo de los inteligentes que, sobre la base de la simulación, proclaman en discursos y en periódicos ese admirable y benéfico sentimiento, sin que obedezcan "positivamente" más que al designio de realizar pingües negociaciones, ó bien acercándose y adulando a los poderosos, ó bien escalando el mismo Poder Público, con ofensa de la dignidad, de la espontaneidad, de los derechos, de la justicia de sus conciudadanos en inmensa mayoría, como se realiza en varios de los países aludidos, en algunos de los cuales se ignora "prácticamente" qué cosa sea la paz y se ignora qué cosa sea el orden, hijo de ella y subsistente sólo, mediante la influencia fecunda de ella. Muchos hijos de los países últimamente apuntados vienen a éste a pretender moralizar en política. (Sandios)

El patriotismo que me agita, señor Licenciado, es el de los ciudadanos "ingenuos", que sobre la base de la "buena fe" y teniendo en mira "principalmente", la vida comunal, anhelan por toda clase de mejoras en sentido moral, intelectual, económico, material, etc. Estas mejoras sólo son concebibles, sólo son asequibles aplicada la luz de la verdad, en medio de la atmósfera de la más amplia libertad, equilibrada ésta por el sentimiento moral ("Haz el bien"), sostenida por inquebrantable tendencia al orden ("No rompas la armonía social").

He consignado los sencillos pensamientos que anteceden, porque me propongo dirigir a usted, a sus colaboradores, ante la sociedad entera, caluroso aplauso. No puedo contemplar con indiferencia la labor de usted, condensada en su preciosa publicación, "El Foro", sobre Derecho, Legislación y Jurisprudencia. Esta publicación es una fuente donde la juventud estudiosa y seria, que intervendrá en nuestros destinos comunales, podrá encontrar sana y vigorosa nutrición para su criterio. Dos cosas deseo en este momento: paciencia inagotable y perseverancia recia en usted, perseverancia cariñosa en sus colaboradores y cooperación bien animada de parte de otros obreros, que se decidan a allegar su grano de arena. Cooperación y perseverancia: he aquí el alma del progreso.

Quiero referirme brevemente al contenido del último número de "El Foro", correspondiente al 15 de Agosto. Todo él es muy valioso, porque es eminentemente práctico:

"El Derecho de retención";—Biografías cortas de ilustres abogados centroamericanos;—Explotación de predios rústicos. Distinción entre los actos nulos y los inexistentes;—Jurisprudencia de nuestros tribunales;—Constitución política de la República de Honduras;—Bibliografía, etc." Los ciudadanos que tratan estos asuntos (muy brevemente, por imponerle así la índole y tamaño de la publicación) son abogados que empiezan el ejercicio de su profesión. Al observarlo yo, advierto en mi mente una gran asociación de ideas, por ejemplo: lo que debieran ser los abogados en la guarda del derecho, en la defensa de la justicia, en el acatamiento a la ley, etc. y lo que, por el contrario, muchos de ellos son en la práctica. Bajo la influencia de esta asociación de ideas, en la cual entran como objetivo los intereses comunales, se levanta en el pecho una ferviente aspiración: que los abogados nuevos se conserven ingenuos, bajo los dictados de la conciencia recta; que no se adscriban a la lista de los abogados que, por egoísmo y soberbia, prescindiendo del

deshonor, fomentan la mentira y favorecen el perjurio; ni a la de los que, para triunfar en sus litigios, "cuentan con la flexibilidad de las leyes del país y con la de los intérpretes de ellas";... ni a la de los que pretenden que ellos, "ipso facto", son los guías y directores de la Sociedad, y por sí y ante sí, con ridícula intemperancia deciden de la vida de ésta, con sólo pronunciar esta frase: "Déjenos, que nosotros arreglaremos eso";... como si ellos fueran los autores de las leyes del individuo y de la sociedad."

En cuanto al artículo sobre bibliografía, llamado "La simulación en la lucha por la vida", es primoroso. Ojalá se lea mucho. Su autor es el muy amable, muy útil y muy respetable legista don Anastasio Alfaro.

Antes de concluir yo, señor Licenciado, al atreverme a ofrecer a usted mi respeto, deje que prorumpa fervoroso jadelante!

ZENÓN CASTRO RODRÍGUEZ
 Amalán, setiembre 10 de 1906.

Fallières íntimo

Los periódicos franceses se hacen leídas diariamente de la sencillez de costumbres de M. Armando Fallières, el nuevo Presidente de la República. Parece que, en efecto, iguala, si no supera a sus predecesores en modestia y afluencia, y que es un hombre desprovisto de la vanidad que que suele acompañar a los que se elevan mucho desde humilde origen.

Se cuenta que un día, dos habitantes de Casteljaloux, queriendo interesar en su favor al entonces Presidente del Senado, a quien no conocían, fueron a Loupilión, donde estaban seguros de encontrarle, cuidando del cultivo de sus viñas. Al pie del montículo sobre el cual se clava la casa de M. Fallières, en medio de las viñas, cuyos verdes pámpanos casi la ocultan, vieron un hombre modestamente vestido de americana, empollado hasta las rodillas y cubierto con un sombrero de paja, que examinaba atentamente las hojas, buscando en ellas la señal del terrible "black-root", que mata las viñas.

Se aproximaron y le interrogaron en el "argot" del país:

—Eh, buen hombre! ¿Está el Presidente en su casa?

—Allí está—repuso el "buen hombre".

—¿Sabe usted si querrá recibirnos? Queremos hablarle de un asunto que nos interesa muchísimo.

—Seguramente les recibirá. Parece que no es orgulloso y que todo el mundo puede ir a su casa con certeza de ser bien recibido.

Los compañeros continuaron su camino, llegaron a Loupilión y no quedaron poco sorprendidos al ver a M. Fallières que a través de las viñas, había llegado antes que ellos; y ya cambiado de traje, se les presentaba sonriente.

El Presidente les acogió de un modo inmejorable y les favoreció en cuanto pudo.

He aquí otra anécdota que prueba la delicada generosidad del nuevo jefe de Estado.

Cierto día, en la época del Imperio, dos republicanos de Gers que habían sido condenados por el tribunal de Auch por delitos políticos, quisieron apelar ante el Tribunal de Agen. Eran pobres y no podían pagar un abogado. Se les indicó a M. Fallières, que aceptó el asunto y lo ganó.

Los pobres hombres no sabían cómo mostrar su gratitud al generoso abogado y le invitaron a almorzar a un restaurant. Fallières acudió puntualmente al convite, almorzó con sus clientes y se marchó antes que ellos.

Cuando quisieron pagar, supieron que su abogado lo había abonado todo, no queriendo ocasionarles el menor gasto.

Seguramente, si M. Fallières hubiese continuado ejerciendo así la abogacía, en vez de lanzarse a la política, no habría hecho gran fortuna.

QUE ES REPUBLICA

III

El Noticiero nos ha hecho el servicio de confirmar, en una nota que a la revolución de la Isla de Cuba se refiere, las doctrinas que acerca del malestar centroamericano hemos expuesto. Señala, en efecto, nuestro colega, como causa de la revuelta que hoy agita a aquella república, los atentados cometidos en las últimas elecciones presidenciales.

Escribíamos en nuestro artículo El origen del mal, publicado en el número 21 de este diario, que países donde la soberanía popular se hurta y atropella en los comicios; donde la manifestación del pensamiento por la tribuna y por la prensa se sujeta a trabas que la estrechan y la abogan, donde por encima de la voluntad manifiesta de la mayoría impera el capricho de un hombre ó de un grupo y donde las arbitrariedades del Poder se substituyen al ejercicio sano y normal del gobierno democrático, tienen que ser necesariamente países agitados por los fermentos de la revolución y los lamentables acontecimientos de que en estos días está siendo teatro la floreciente isla antillana demuestran la verdad de nuestro juicio.

Continuaremos eternamente sujetos al régimen de mentido republicanism y de efectiva dictadura que en la generalidad de los países hispano americanos vergonzante ó manifestadamente impera? Al observar la insistencia con que el fenómeno persiste y se reproduce y cómo todas las nacionalidades que en nuestro continente surgen a la vida nacen contiguas ya por el virus del despotismo la fe en la redención vacía y las trágicas palabras de irrevocable desesperanza se esbozan marcando con sus caracteres de fuego los tristes destinos de nuestra raza.

Producto moral y material de un conjunto de escorias y vejetas que vinieron a fundirse en el Nuevo Mundo, circular por nuestras venas sangre irreparablemente enferma, y no era tal vez posible entre nosotros otro gobierno que el que de Méjico á Chile vemos invariablemente establecido, con las ligeras variantes que la mayor ó menor concurrencia del elemento extranjero impone.

No hemos hecho, sin embargo, el ensayo leal de la república y la libertad para poder declarar en definitiva bancarrota política á nuestros pueblos.

Que la prueba se haga; que el sufragio popular sea la supremacía ley de la Nación y los derechos todos del ciudadano reciban en la práctica el acostumbrado sincero que la dignidad humana exige; que los que se hallan al frente de los destinos públicos rindan culto estricto á la ley y á las libertades públicas, y mire la Constitución como código sagrado cuyos preceptos dan la única pauta posible de vida comunal, y llegaremos entonces á un régimen digno de la hora presente de la civilización y del nombre de República que da timbre y carácter á las nacionalidades del continente americano.

Mientras esa aspiración no sea imperativo categórico en unos y otros, los de arriba y los de abajo; mientras unos y otros no estemos resueltos á romper los viejos moldes, para encauzar el país por el camino de la verdadera democracia, del respeto á la ley y del culto á la libertad, los festejos al aniversario de la independencia, al advenimiento del gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, no pasan de ser algo semejante á las diversiones de los romanos del Imperio: el panem et circenses con que se adormece el sentimiento nacional.

ERNESTO MARTIN

CABLES

RUSIA

Asesinato de la señorita Zeneida. —Motines en la cárcel.—Destrucción de una villa.—Matanza de judíos.

Petersburgo, 11.—Hubo un motin en la prisión central por la muerte de la joven Zeneida, de 22

años de edad. El centinela le disparó un tiro, matándola instantáneamente, en el momento en que se presentó en la ventanilla de su celda. Que dá al patio de la cárcel. El acto enfureció tanto á los demás prisioneros que expulsaron á los carceleros y se parapetaron. Vexaron el cadáver de la joven en la celda central y lo negaron á las autoridades jurando que preferían morir antes que entregarlo. Se llamó á la tropa, pero las autoridades, temiendo un derramamiento de sangre, contemporizaron. Mandaron traer al hermano de la difunta á quien los insurgentes entregaron el cadáver. El duque Nicolás, después de investigar personalmente el asunto, destituyó al oficial de guardia, el cual pertenece al muy impopular regimiento Semiuovsky. La señorita Zeneida era estudiante de medicina y trataba de repartir entre los demás prisioneros un poco de azúcar que había obtenido subrepticamente, cuando la mataron.

Parsdorso, 11. La embajada británica ha recibido del ministro de Relaciones Exteriores una manifestación de pesar del Gobierno por el ataque contra Mr. Leslie Urquhart, en Bekú, acompañada de la promesa de hacer todo lo posible para capturar á los culpables. El Embajador cree que el ataque fué semipolítico, instigado por los agitadores que han estado tratando de causar otro levantamiento de parte de los obreros de la región acenera. Este plan fracasó debido principalmente á los esfuerzos de Mr. Urquhart.

Tiflis, 11. Prácticamente, sin previo aviso, la falda de la montaña que se levanta sobre la villa de Rwarli, se desprendió del resto de la masa y en forma de un mar de barro semi líquido arenia y piedras, cayó sobre la población borrando la completamente. Enterráronse como 255 personas. Se han sacado ya de los ruinas 50 cadáveres. El alud cubre la población hasta la profundidad de 6 pies. Perecieron muchos animales.

Seiduce, 11. Los días sábado y domingo verificóse en ésta una matanza de judíos que supera en su gravedad á todas las demás. El ataque se arregló previamente con mucho cuidado, pues los soldados advirtieron á los cristianos de antemano, colgarán en las puertas de sus casas los ikonos para darse garrañis. La noche del sábado los terroristas mataron á dos soldados; entonces los soldados del regimiento Liban, enfurecidos, empezaron á matar judíos á diestra y siniestra. La horrible obra continuó toda la noche del sábado y todo el día y noche del domingo hasta una hora temprana cuando el Gobernador telegrafió al Gobierno pidiendo permiso para hacer uso de la artillería. A las 4 a. m. la batería comenzó á funcionar barriendo las calles Pienkna, Aliena y Varsovia que están habitadas por millares de judíos. La matanza fué tremenda. Se calcula en 200 el número de muertos y en mil el de heridos. Hay además 3,000 presos. No murió ni un sólo soldado. El lunes por la mañana partidas de soldados andaban por las calles vendiendo los artículos saqueados, principalmente relojes y joyas. Los oficiales militares sancionaron públicamente la venta de los artículos robados. El Gobernador Engleke no dió paso alguno en el sentido de poner fin al ataque. Se han clausurado las oficinas del telégrafo y no se deja salir á nadie de la población. Los refugios llenan las estaciones del ferrocarril. Soldadesca ebria se porta con brutalidad extraordinaria. No cabe duda de que los terroristas son responsables de la matanza, habiendo disparado desde los techos y ventanillas contra los soldados y policías que rondaban las calles. La tropa rodeó las casas de donde salían tiros ó hizo descargas cerradas por las puertas y ventanas. Registraban en seguida los interiores lo que pronto degeneró en saqueo general y matanza.

Varsovia, 11. Calculábase en 400 el número de víctimas de la matanza de judíos en Sidlice. La autoridad trató sin éxito de calmar á la enfurecida soldadesca. Hay gran escasez de comestibles. Siedlice, 11. Delegación de ciudadanos obligó al Gobernador á ordenar á la tropa suspender el tiroteó, pero le contestó que los ciudadanos deben entregar á sus

jefes y á los revolucionarios. De otro modo la ciudad sería bombardeada. Alegan las autoridades que quince revolucionarios llegaron á ésta de Varsovia y que es preciso arreglarlos antes de dar permiso á los habitantes para salir de la ciudad. Hoy ha sido otro día de horror indescriptible, los gritos de las víctimas se mezclaban con los disparos de sus verdugos.

FRANCIA

París, 11. Dice Le Matin que según documentos de las transacciones, los jesuitas están arrendando y comprando casas con la intención de convertir las en capitulo. Se asegura que es su intención organizar para propósitos religiosos en todos aquellos lugares en donde haya fondos para ello, tan luego se hayan reemplazado á los maestros seculares. Sostiene Le Matin que el Papa está bajo la influencia de los jesuitas y que provocó la ruptura con Francia y ha prohibido al clero formar asociaciones á fin de favorecer á los jesuitas. Agrega Le Matin que Roma se ha puesto de acuerdo con Berlín con el objeto de sacar á nuestros sacerdotes de sus parroquias y establecer la supremacía del jesuitismo alemán.

ITALIA

Sesión de los jesuitas

Roma, 11.—Hubo sesión hoy de los miembros de la compañía de Jesús. Después de cierto rezo el padre Wernz pronunció un discurso en latín que trazó el programa de la orden en los campos de sus trabajos religiosos, morales é instruccionales. Wernz concluyó su discurso pronunciando, por encargo del Papa, la bendición apostólica. Se pasó en seguida á discutir los asuntos internacionales de la sociedad.

GRAN BRETAÑA

Propaganda en la India contra los ingleses

Londres, 11.—El corresponsal del Daily Mail en Simla da parte de un discurso que hace poco se pronunció en Asunsal, Bengala, en que se instó á la turba bengalesa á cometer actos de violencia contra los ingleses. El orador excitó á las razas nativas de la India á unirse para sacarlos del país. Un importante periódico indio dice que la mira de los indus es librar á la India de los ingleses.

ALEMANIA

Las maniobras militares

Berlín, 11.—Los simulacros concluyeron hoy con choque entre divisiones de caballería y artillería pertenecientes á los rojos y azules, respectivamente. Participaron 10,000 lanceros y 200 cañones de tiro rápido cuyas líneas extendiéronse por 6 millas sobre las llanuras. El emperador, acompañado de los agregados extranjeros y su estado mayor formando un grupo de 100 jinetes observó la batalla desde un terreno elevado de donde se podía ver toda la campiña con los anteojos. Después de enérgico duelo de artillería y cargas de caballería, los rojos vieron obligados á retirarse.

Un caso de conciencia

A Fray Juan A raíz de los acontecimientos que dieron por resultado la emancipación de aquellos territorios de América que aun se hallaban bajo el dominio de España, los concejales de un villorrio de nuestra república celebraron una importante sesión con el objeto de poner coto al abuso de la bebida, la cual se había propagado de manera alarmante, al celebrar el nuevo estado de cosas. Y á fé que no les faltaba razón para tal regocijo; pues así como la pupila que por mucho tiempo careció de luz se ofusca al ser herida por los rayos del sol, los antiguos colonos se creyeron grandes señores al verse libres del yugo de la madre patria.

A propósito de esto, una vieja cocinera, al enterarse de la causa de regocijo, se entusiasmó tanto, que abandonando el fogón en momentos en que "palmeaba" una tortilla, se dirigió á la habitación en donde se hallaban los dueños de la casa comentando tan grata nueva, y con la cara embadurnada con la masa de la tortilla se tiró en el suelo, revolcándose desesperadamente como si fuera víctima de un ataque. Al ser interrogada por el motivo de tan extraño proceder, contestó: —Mis amos, ustedes no han "ispiao en nunca jamás" qué es lo "primeritico" que hace una mula cuando le

quitan el aparejo? ¿Sí? Pues no tengo más que decir.

Era tan grande la alegría y entusiasmo de aquellas gentes que el Ayuntamiento dispuso celebrar sesión extraordinaria, para deliberar acerca de cuál sería la mejor medida para corregir tamañó abuso.

Se reunieron. Discutieron por espacio de algunas horas sin llegar á un resultado satisfactorio, hasta que uno de los concejales, dándose una palmada en la frente, exclamó:

—¡Eureka!, ya encontré el busilís. Como tardaba en explicarse sus compañeros le rogaron lo hiciera pronto. Verán ustedes. Cerrando las tabernas cesará la orgía de esos individuos, pues al no encontrar quien les suministre licor, como no sea con guarapo no sé con qué se la van á arrimar".

—Eso nada remedia,—replicó el más viejo.—Mientras existan fábricas clandestinas el guaro regará los gaznates y las borracheras estarán á la orden del día.

A esa reunión había sido invitado el cura del lugar, anciano muy querido de todos por sus grandes virtudes, el cual se presentó á última hora, disculpándose de su tardanza. Impuesto del asunto que discutían, se caló las gafas y dijo:

—Señoras, lo que voy á manifestarles es un caso de conciencia que me refirió un moribundo. Perdóname si no cito su nombre. En cierta ocasión me llamaron para que ministrara los auxilios espirituales á un enfermo que se hallaba al borde de la tumba. Confesó con gran fervor y contrición todos sus pecados, pecados tan insignificantes que entre todos no formaban uno que pudiera llamarse mortal, pues como ustedes saben por la Santa Doctrina, un pecado mortal se compone de siete veniales. Antes de absolverle noté algo extraño en el penitente que me obligó á preguntarle si tenía algo más que decirme. A esta pregunta, contestó: "Sí, tata padre"; tengo un pecado muy "regrande" que creo es un caso de conciencia y no quiero morir sin confesarlo.

Al oír tal declaración de labios de un agonizante, redoblé mis esfuerzos exhortándole á confesar la grave culpa que le atormentaba. Accedí, y dirigiéndome una mirada suplicante, con frases entrecortadas, me dijo: Padre, una vez llevé al mercado una vaquilla recién parida, y como de costumbre, para que el comprador se enterara de la cantidad de leche que daba, puse á la cría una redcilla en el hocico "pa evitale" que mamara. "Dende" entonces tengo un gran remordimiento; pues "endepués" supe que el individuo que la mercó vivía muy lejos y hasta la noche no pudo mamar el "probe altimitos". Al escuchar esto me tranquilicé, pues me había imaginado que se trataba de algo horripilante, de alguno de esos pecados que algunas personas llaman "peludos". Levanté las manos con gran satisfacción y pronuncié el "Ego te absolvo".

Después de una breve pausa, añadió con sorna:

—No les parece á ustedes, que en las presentes circunstancias debe aplicarse á los interperantes el caso de conciencia que acabó de relatar?

—Aprobado,—contestaron todos.

Al terminar la sesión el Alcalde dictó un bando obligando á los interperantes á que usaran redcillas de apretadas mallas. Desde ese día no se ha registrado ningún caso de ebriedad en el villorrio del cuento.

PEDRO CALDERÓN N.

DE GUADALUPE

Visita.—Anoche, tuvo á bien venir la banda de Cartago á visitarnos. Tocaron varias piezas en frente de la casa de habitación del respetable maestro don Pilar Jiménez, las cuales fueron oídas por el público con entusiasmo y complacencia. Luego se dirijieron á la casa del señor presidente municipalidad, á quien también obsequiaron con varias piezas. Después de permanecer algún rato en élla y haber sido recibidos de buena manera por dicho funcionario alegraron á otras personas respetables con sus serenatas, y luego salieron para la capital, donde residen, con miras de celebrar el día de la Patria, de ándonos muy satisfechos con su visita y quedando en nosotros gratos recuerdos para el amigo Campo y demás compañeros dignos de mejores atenciones.

Alcaldía.—Está bien provista de los muebles y demás enseres necesarios. Sólo si fuimos sorprendidos, después de élla corta visita, al notar que impera en élla el olor de los papeles y tabaco. Si no, que lo diga el señor Secretario, de quien sentimos sobremanera que esté tan mal de salud.

Filiación.—Jóvenes, viejos, ricos, pobres, médicos, jornaleros, maestros, etc., todas las personas de 18 á 60 años, han sido filiadas por el subteniente y sargento respectivos, venidos exprofeso.

Hemos sabido que han terminado en el distrito del centro: falta en los demás distritos. El Corresponsal

Guadalupe, 12 de setiembre de 1909.

Sociedad de Seguros de Vida Costarricense

El martes á las siete de la noche celebró sesión la directiva de la Sociedad de Seguros de Vida. Asistieron los señores: don F. Roberto Castro, don Alfonso Barrrantes, don Fernando Zamora, don Joaquín Llinás, don Ciraco Zamora, Secretario don Tiburcio Solano y Tesorero don Alejandro Cardona.

I Se aprobó con una ligera modificación el acta de la sesión anterior.

II Examinados los documentos de admisión, y estando en debida forma, fueron aceptados los señores: don Carlos Sbravatti Fioravanti, que cotizará con dos colones, y don Juan Castillo Zeledón que cotizará con un colón.

III La señora Dorila Umaña viuda de Zamora presenta la certificación de haber sido nombrada albacea de la sucesión de su finado esposo Francisco María Zamora, y solicita se le pague la póliza que á 65^{ta} correspondía. Se acordó de conformidad.

IV El Tesorero y el miembro de la directiva señor Llinás, nombrados al efecto para liquidar las pólizas de las finadas Manuela Ibarra viuda de Calderón, que cotizaba con un colón, y de doña Fermína Esquivel Hernández, que cotizaba con cincuenta céntimos, presentan las liquidaciones según las cuales corresponden á la primera $\$ 740.80$, habiéndole anticipado... $\$ 200$ á la sucesión; y á la segunda... $\$ 351.35$, cuyos herederos recibieron á cuenta $\$ 150$. El saldo de la primera es de $\$ 540.80$ y el de la segunda $\$ 201.35$.

V El Tesorero informa que existen actualmente en el Banco Anglo Costarricense, en depósito por cuenta de la sociedad, la suma de $\$ 3,818.24$.

VI Se cancela la póliza del señor don Francisco Salazar Guardia, por hallarse comprendido en lo que dispone el artículo 38 de los estatutos.

A las 8 p. m. terminó la sesión.

La contabilidad de la vida

La vida es un comercio donde compramos los placeres á cambio de la felicidad.

La conciencia es el libro diario donde figuran día por día, las operaciones del hombre.

Los errores, omisiones ó partidas mal hechas, se han de salvar con una contrapartida: el arrepentimiento.

Porque es sabido que en la conciencia, como en el libro Diario, no puede haber tachaduras.

La honradez es el verdadero capital del hombre.

El corazón es la caja donde guardamos nuestros tesoros: el amor, la amistad, etc.

Los desengaños son efectos á pagar á la condición humana.

Para algo que conozca, el amor y la amistad son dos efectos que deben figurar en cuenta de mercancías generales.

¡Ilusiones y desengaños!... Esto es ganancias y pérdidas. La felicidad ó la desgracia: esto es el saldo.

Nuestras acciones son el Libro Mayor, un extracto del libro Diario.

Nuestros deberes son pagarés que la sociedad gira contra nosotros.

El matrimonio es la cuenta por la mitad.

Las desgracias son al balance de comprobación de las protestas de amistad y adhesión de los amigos.

Un monumento al diablo!

En Detroit, Michigan, EE. UU. se ha levantado un monumento que mide catorce pies de altura, al mismísimo diablo, el cual, en una postura inclinada sobre un púlpito, se muestra al público sobre un pedestal de mármol blanco. Esta original idea la ha puesto en práctica un contratista de obras de albañilería que vive en la casa número 308 de la avenida de Staton. La noche que fué descubierto el monumento una infinidad de chiquillos comenzó á tirarle piedras, amenazando destruirlo, pero llegaron á tiempo dos policiales, los que se estacionaron en aquel lugar, impidiendo así que despaazaran la escultórica efígie de Luzbel.

Al ser preguntado el señor Menz por los motivos que tuvo para levantar tan sinjestro monumento, contestó que "El demonio era amigo suyo". Seguramente se trata de un manático ó de un loco, pues solamente así se concibe que se ocupe en estar levantando monumentos á tipos extravagantes y fabulosos, como es el diablo.

En realidad de verdad, esos yanquis son excéntricos!

POSTAL Para la Srta. Juana de Dios Rodríguez en el día de su Boda Juana de Dios, por Bautismo, Un colmo de alta cultura, Angel con ojos de abismo... No ha de ser, si es "de Dios" mismo, A su imágen, la más pura! E. B.

Juan Bautista Vargas

De nada valieron los esfuerzos de la ciencia ni los cuidados de la familia. Aquel joven fuerte y robusto há poco, succumbió después de cruel enfermedad que tantos sufrimientos y tanta tristeza le produjo.

Antenoche, á las 12, falleció Tista, el muchacho alegre y franco, bueno y sincero en su amistad. Su entierro se efectuó ayer á las 10 de la mañana, saliendo el cortejo fúnebre de la iglesia del Carmen.

A don Rafael Vargas Quiros, á su señora doña Isabel y demás deudos presentamos nuestra expresión de condolencia.

PROGRAMA

de las piezas de música que tocarán las Bandas Militares en las noches de los días 13, 14, 15 y 16 del corriente en celebración de la Independencia de los países de Centro América.

Día 13 1ª Obertura Coronada La Aurora, A. J. Clement, 2ª Gran Ópera El Cid, J. Massenet, 3ª Pot-purri La Rosa de Florencia Opera de J. Denelve, 4ª Bouquet de melodías, Carmen. Opera, de G. Bizet.

Día 14 1ª Obertura Si yo fuera Rey, A. Adam, 2ª Selección Enrique VIII Opera de St. Sáenz, 3ª Fantasía Los Saltinbanquis, Opera cómica de L. Ganne, 4ª Fantasía, La Gioconda, Opera de A. Ponchielli.

Día 15 PRIMERA PARTE Himnos nacionales 1º Himno de Costa Rica, 2º Himno de Guatemala, 3º Himno de Honduras, 4º Himno de Nicaragua, 5º Himno del Salvador.

Segunda parte 1ª Obertura patriótica Francia V. Bnot, 2ª Fantasía La Bohemia, Opera de G. Puccini, 3ª Fantasía La Cigarra y La Hormiga, Opera de F. Audran, 4ª La Herrería en el bosque, Idilio, T. Michelis.

Día 16 1ª Obertura Cromwell, E. Laubay, 2ª Fantasía Pastoral, Un día de estío en Noruega, Willmers, 3ª Fantasía Sigurd Opera de Rer. 4ª Fantasía Guerrero Le Revé de Faufan la Talipe, H. Borrell.

NOTA Las retretas se verificarán en el PARQUE DE MORAZAN á las 8 p. m.

Dirección General de Bandas, —San José, 6 de setiembre de 1905

RAFAEL CHAVES T.

ASUETO

Con motivo de los festejos que hoy dan principio en esta capital, suspendemos nuestras tareas para gozar como es debido del asueto que las fiestas de Independencia nos proporcionan. PATRIA se despide, pues, de sus amables lectores, á quienes desea toda clase de felicidades y á quienes volverá á visitar el martes próximo. Nuestros colegas hacen igual cosa que nosotros.

Oficial

Gracia Se rebaja la décima parte de la pena á que fué condenado el reo Julián Tellés Urgullá, por el delito de robo cometido en el templo católico del Zarcero.

W. STEINVORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías y vinaterías

Fomento
Nómbrese á la señora doña Clotilde Carazo v. de Lutschauing escribienta de la Dirección General de Estadística, en lugar de la señorita Adriana Bonilla que ha pasado á otro destino.

DE ALAJUELA

Un hombre asesinado

Por telégrafo
Alajuela, 12 á las 10 a. m.
En el vecino pueblo de San Isidro fué muerto de un machetazo Braulio Meléndez. Señora quien es el autor.
Envío detalles por correo.

Corresponsal.

Calendario

Jueves.—Santos Felice mr. Eulogio ob. Amado ab. y Maurilio ab. de Argers.

SAN EULOCIO,

PATRIARCA DE ALEJANDRIA
(+ 608)

El celosísimo defensor de la Iglesia de Jesucristo, y patriarca de Alejandria San Eulogio, fué natural de Esmirna y vino al mundo en los calamitosos tiempos en que la herejía de Eutiques, Arrio y Nestorio turbaban la paz de la Iglesia. Abrazó desde su mocedad la vida monástica en su misma patria; y mientras los herejes eutiquianos derramaban la ponzoña de sus errores en las cristianidades de Siria y de Egipto, el santo estudiaba con diligencia en el silencio y retiro del monasterio las letras humanas y divinas, y se adelantaba en el ejercicio de todas las virtudes, para defender valerosamente la casa de Dios, y librar de los lobos las ovejas del rebaño de Jesucristo. Habiendo alcanzado gran caudal de ciencia, y profundo conocimiento en las sagradas Escrituras y tradiciones de la Iglesia explicadas en los concilios, y en los doctores más sabios y aprobados; fué sacado de su soledad y ordenado presbítero, de mano de Anastasio patriarca de Antiqúia. Desde aquella razón contrajo estrecha amistad con san Eutiquio, patriarca de Constantinopla, y unió sus fuerzas con las de este santo prelado para refrenar la osadía de los herejes. Había fallecido ya el emperador Justiniano II, después de un reinado de diez años, y le sucedió en el trono imperial Tiberio Constantino, q' fué príncipe virtuoso y enemigo de los herejes, y deseando que ocupase la silla de Alejandria un pastor sabio y celoso, puso los ojos en nuestro santo, el cual por muerte del patriarca Juan, fué elegido á la dignidad patriarcal, y resplandeció en ella muchos años como lumbrera de la Iglesia católica. A los dos años de su consagración pasó á Constantinopla, y acabó con feliz suceso algunos gravísimos negocios en bien de su Iglesia; y como viese en aquella corte á san Gregorio Magno, trabó con él muy grande amistad, de manera que desde que los dos santos se conocieron y trataron no parecían tener más que solo corazón y una sola alma. Compuso nuestro santo muchos libros de exégetica doctrina para refutar las herejías de los Acelos, y confundir las sectas de los Eutiquianos; escribió además otros seis libros para destruir los errores de los Novacianos de Alejandria, y en el quinto de ellos demuestra muy de propósito, cuán dignos sean los santos mártires del culto y veneración que reciben en la Iglesia católica. San Gregorio Magno, á cuyo juicio y censura sujetó el santo sus libros, le envió su aprobación diciéndole: "No he encontrado cosa alguna que no sea admirable en vuestros escritos." Finalmente después de haber gobernado santísimamente su Iglesia, y trabajando sin cesar por la entereza de la fe y extirpación de las herejías, poco tiempo después de la muerte de su amigo el papa san Gregorio, descansó en la paz del Señor, y fué a gozar de la recompensa de sus grandes méritos y trabajos.

Sorteo de setiembre

El 30 de este mes serán sorteados entre los suscritores de "Patria" que

hayán pagado su recibo hasta esa fecha, cinco premios, así:

- 1 de € 50
- 1 " " 20
- 3 " " 10

RAFAEL ALPÍZAR A.,

Administrador.

Setiembre de 1906.

Avisos de actualidad

LUIS CASTRO UREÑA

vende baratos, tres balcones de hierro, con pasamano de madera, todo en perfecto estado de servicio. En su casa de habitación pueden verse.

10 v. ait.

EL DOCTOR CALNEK

ha trasladado su oficina al antiguo despacho del Doctor Inksetter, frente al Parque Central.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m. 1 me.

Cinematografo

El Comité nombrado por el "Centro Social" del cantón de Escasú solicita contratar la empresa del Cinematografo, para tres representaciones en aquella localidad durante los días 28, 29 y 30 del presente mes. Los interesados pueden dirigirse á don Francisco de J. Fandi en Escasú y á don Domingo Montoya en esta ciudad antes del 20 del corriente.

GRATIFICACIÓN

Muy buena dará al que me presente, ó dárazón de una pulsera formada por una cadena de oro sólida, con ocho ó nueve monedas de oro viejas de un peso cada una, y una de dos colonas, con un candadito de que pende su llave y una moneda de oro de dos pesos vieja, la cual fué sustraída de mi casa.

Rafael Mezà M.

10 v.

TENGO ENCARGO:

1. Para colocar siete mil colonas en buenas condiciones para el deudor y con garantía hipotecaria de casas en el centro de esta ciudad. 2. Para vender una finca como de nueve manzanas y de fácil explotación situada en San Miguel de Desamparados. 3. Para comprar otra, pequeña, en lugar de clima frío, con casa y pudiendo darse en permuta la finca anterior.

San José, setiembre de 1906.

MARCIANO ACOSTA

15 v.—al.

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho á la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse á

ENRIQUE GOIGOECHEA

San José, 24 julio 1906.

CERVEZIL



La Cerveza que ha hecho a Milwaukee famosa.

Al Siglo Nuevo

Unicos agentes

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería Cuanta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.

Avenida Central, frente á la Eureka.—San José, Costa Rica.

AVISO IMPORTANTE

Se alquila una casa grande, cómoda en todos sentidos, situada en lugar céntrico de esta capital y se venden muebles, en perfecto buen estado, á precios sumamente bajo. Se darán referencias en la oficina de este diario.

San José, 6 de setiembre de 1906.

El New Cash Store

Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta "El New Cash Store", las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos, de japay y fieltro para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todos á la última moda.

También ha recibido últimamente, la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc. etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su mercancía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, C. R. setiembre 1º de 1906.

CRONICA

Cronista: Héctor Guevara S.

Fiestas de la capital

Durante los días 14, 15 y 16 de los corrientes, además de los trenes ordinarios, el Ferrocarril de Costa Rica correrá especiales que saldrán de Cartago y Alajuela para San José á las 6:30 p. m. con regreso para esas ciudades á las 10, 30 p. m.—V.—3

Frontón Beti-Jai

En honor de los señores Delegados de las repúblicas hermanas de Centro América, se jugará un partido de pelota hoy á las 8 de la mañana.

La comisión invita al público para que con su presencia dé mayor lucidez al espectáculo.

Movimiento de Hoteles

Día 11. Entradas.—M. F. Quesada de Alajuela, C. W. Woodman de Turrialba y Mr. Ridgevay é hija de Juan Vinas.

Internacional. Día 11. Entradas. Felipe Chamberlain de Guápiles.

Agradecimiento

Altamente agradecida, doy las más expresivas gracias al señor don Alfredo Toso, consul general de Italia en esta república, por sus muchas atenciones y la desinteresada protección con que ha sabido distinguirme durante mi permanencia en esta tierra extranjera. También al distinguido caballero Licenciado don Gerardo Echeverría por el empeño y asiduidad empleado en ultimarme el asunto que me trajo á Costa Rica.

AMALIA BONEADIM

San José, 12 de setiembre de 1906

Defunciones

Día, 12.—Juan Bautista Vargas Rojas, 22 años, legítimo de Rafael Vargas Q. é Isabel Rojas. Distrito del Carme.

Ana Ramona de Jesús Chacón 1 a. 7 mes. s. 28 días, natural de Delfin Chacón. Distrito hospital.

Inopinado Chaves Mora, legítimo de Rafael Chaves y Elisa Mora. Distrito Hospital.

Simón González, 27 años de edad. Filomena González. Distrito de la Catedral.

Obito

Audreyer falleció en Heredia, la virtuosa señora doña María Blas Varela v. de Jiménez. A su entierro concurren lo más grande de la sociedad herediaña. Deseamos resignación cristiana á sus numerosos parientes.

De teatro

La empresa Barrajon llevará á la escena hoy en la matinee, "Tambor

de granaderos", "Demonios en el cuerpo" y "El capitán de lanceros" En la noche "La vara de alcalde" "Señora capitana" y "Paño de Rosa". Las funciones del sábado prometen ser de las mejores de la temporada. En la matinee se representará "Zaragüeta", obra en dos actos, y "Las codornices". Para la noche estreno de "La Reja", de los hermanos Quintero, "La vara de Alcalde" y "De vuelta del vivero"

Match
El 15, en Mata Redonda, tendrá efecto el match de foot ball entre los primeros teams de los Clubs Josefino y Costarricense, en honor de los delegados Centroamericanos, los que están compuestos, respectivamente, por los siguientes jóvenes:
Team del Club Sport Josefino.—Color rojo:
Capitán, A. J. Brenes Mora.

Oscar Pinto, Enrique Brenes, Gonzalo Quirós, Roberto Pinto, Bernardo Jiménez, J. Rafael Bonilla, Roberto Quirós, Antonio Facio, Eduardo Garnier, Enrique Moreno.

Suplentes:
Carlos Collado, Vicente Pérez. Team del Club Sport Costarricense.—Color azul:

Capitán, Chas. White Jr.
Chas. S. Musely, F. H. Galbraith, Jack Harbottle, Samuel Montandón, Estanislao Garron, Rubén Rodríguez, Gonzalo Guzmán, Jorge Ureña.

Suplentes:
H. Garmio, Raúl Streber. Juez.—C. T. Heromann.

Baile de artesanos
Queda estrictamente prohibida la asistencia de niños al baile de artesanos que tendrá lugar en esta ciudad el 15 en la noche en el Edificio Metálico.—El Comité.

Hoy
A las doce m. la compañía de preferencia elegantemente uniformada, hará la recepción militar en honor de nuestros ilustres huéspedes, los Delegados centroamericanos.

Ensayos
Ayer á las 9 1/2 de la mañana dió principio el ensayo general de los números que las escuelas tienen en la fiesta del 15, en la placita frente al Edificio Metálico. Todos los alumnos de las escuelas de la ciudad, en compañía de sus respectivos maestros, concurren al acto, siendo de notarse en estos el orden y disciplina que durante él observaron. Los himnos centroamericanos acompañados por la banda fueron ensayados por todas las escuelas allí reunidas.

EXTRANJERO,
muy entendido en los trabajos de oficina, se ofrece para arreglar los libros de 7 á 9 p. m.

Ofertas bajo "Tenedor de libros" dirijese al correo, Casilla 482. 3 v.

De Tres Rios

Setiembre 10.

Es ya un hecho la reorganización de la financia; pues como en el presupuesto aparecieron partidas de \$40 para todos los cantones, la municipalidad en su última sesión acordó instaladas en la susodicha, y al efecto comisionó á don Otoniel Fonseca G., elección que no puede ser mejor.

La compañía "Faria" dedicó la función del sábado á los Clubs, Solidaridad y Relampago, y éstos á su vez correspondieron debidamente á los artistas, con especialidad á la señorita Isabel Faria, á quien le obsequiaron hermosos bouquetes de flores y algunos regalos.

El domingo, á las 2 p. m. jugaron foot ball los miembros de los Clubs Partenón, de Curridabat y los del Club Solidaridad; en fin ayer estuvo muy alegre este pueblo.

Magüifico que los pueblos vecinos se estrechen fraternalmente como lo hacen los curridabateses y curridueños. Por la noche los referidos centros asistieron á la función acrobática; ¡Ojalá que todos hayan quedado impresionados agradablemente.

Corresponsal.

Cerveceria DE Richmond

Atréglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (nacido en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor

CERVEZA BLANCA SENCILLA, tan cristalina y pura como las importadas, libre de antisépticos nocivos, de Saccharomyces Cerevisia activa, g. latina, ácido tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago ni diarrea.

Contiene sólo el 4 por ciento de alcohol. Nuestras cervezas se despachan esterilizadas (coccidas después de embotelladas) y como están completamente fermentadas, convienen á aquellas personas de estómago débil.

En cuanto á nuestros refrescos gaseosos, éstos se embotellan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación metálica posible.

San José, 4 de setiembre de 1906.

Sastreria Nacional

Habiendo regresado nuevamente al país, donde tantos años ejercí mi profesión, tengo el gusto de ofrecer al público mi taller en condiciones de poder ofrecer el mayor esmero en los trabajos.

En cuanto á corte y confección, muy conocido soy de mi antigua clientela.

Especialidad en hechuras de piezas de talle, uniformes, sotanas y en cuantas piezas requieren atención y arte. Eficaz y puntual cumplimiento en los encargos que se me confíen.

MARCELO VECCHI.

Primera Avenida, Norte, esquina diagonal al Correo.

Restaurant Central

En esta fecha he comprado ese conocido restaurant; en él ofrezco al público cocina al estilo francés y alemán, atendida por un ex elente cocinero.

Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados. Se hacen contratos de banquetes.

American bar, sandwich, lunch.—Establecimiento abierto toda la noche.

PABLO DUCHEZ

Ex-administrador del Hotel de Francia en París.

CAMPOS Y CASTRO

Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecidos o lado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrería, se piden á las órden de su numerosa clientela y del público en general prometiendo exactitud en las bragues que se les encomienden, pues cuentan con honrados y cumplidos oficiales.

OPORTUNIDAD

El que quiera con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurante situados en Caesta de Mora, al lado del taller de muebles de don J. Morales B. Jara no. Se vende ese establecimiento con la patente de cantina pagada por algún tiempo.—Informes en la oficina de PATRIA.

La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario. Licores del país y extranjero

ALBERTO VARGAS CALVO

Apartado N° 281

San José de Costa Rica.

JOAQUIN BERROCAL

Médico y Cirujano

De-pacha en la Botica del Mercado.—Alajuela.

ERNESTO MARTIN

ABOCADO y NOTARIO

OFICINA: frente al costado Este del Banco de Costa Rica

San José, agosto de 1906.

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República, Mercaderías renovadas mensualmente. Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía.

Paraguas.

El famoso perfume FERIA

Tip. PATRIA

Definitivamente el sábado, 8 del mes en curso, se abrirá al público

La Europa

Confitería, pastelería, cantina y café, contando con un confitero de reconocida fama en Francia y España, por haber trabajado en la gran confitería de París, Saint Pierre y principales de Barcelona.

Conciertos: el sábado de 7 á 9 de la noche y domingo de 2 á 4 de la tarde, por uno de los más acreditados sextetos de esta capital.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA

YMARCAESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTARICA

CAFE BENEFICIADO

COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar: trozos y soleras para cadamillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillar, machiembartornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuesto, a acelerar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

Té Negro

MARCA OYAMA

MARCA MICADO

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

El mejor té «Euglis Breakfast» que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & zeldon BOTICA FRANCESA

La Nacional

Situada en la calle 2ª S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARILLOS

Premiada en la Exposición de San Luis.

Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

Marta

Novela costarricense

Lagartija trató de defenderse, pero el otro, más fuerte que él, lo agarró por el saco y le daba tan fuertes puñetazos que á no haberse presentado varios individuos del cuerpo de policía muy mal lo hubiera pasado. Los combatientes fueron separados y como ninguno de los dos presentaba lesiones, ni de sus narices y boca manaba sangre,—en fiestas las bofetadas son gratis—los sacaron á la calle obligándoles á tomar rumbos opuestos. Nuestro héroe Lagartija, me dio atarantado y con la cara más

colorada que un pimiento morrón, entró en la primera cantina que halló al paso y donde tomó un whiskey doble para quitarse el susto. Allí encontró á Pedro González quien en unión de otros amigos tomaba una copa de cognac. Ante el temor de que le vieran con aquella cara de lástima y le hicieran chacota, trató de escabullirse entre la gente que llenaba la cantina, pero como Pedro lo había visto lo detuvo llamándolo. Contrariado por tan importuna visita hizo de tripas corazón y acudió al llamamiento. —¡Vaya una cara más sonrosada la que usted se gasta hoy!—exclamó Pedro.—Parece la de una niña de quince añitos en plena temporada de campo. —Una cuestión con un individuo en la casa de la esquina, pero se llevó su merecido—contestó amostazado. —Lo cual indica que el churucu le fué favorable.

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana Quinto Braghiroly
Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.
En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Útiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.
¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA BARCELONA

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las fasificaciones. NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN
Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.
Se vende en la Barbería Española
A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de música, español; libros en blanco, papel para cartas; E. Gaustiez; anatomía y filosofía; recreaciones infantiles, colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía y ortología por Marroquin; gramática práctica por Isaza, idm de Bello anotada por Cuervo, Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías. Campano ilustrado; diccionario castellano, Julius Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; La Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente. Precios más baratos que nadie

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO
Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña
San José, julio de 1906.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina } De 8 á 10 a. m.—
Noroeste del Mercado. } y de 1 p. m. á 3 p m

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en «La Reforma», Tomás Carrasco, donde se despacha á domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO B.

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15, 000 palos de hule de 4 á 8 años 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee exco lente guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entenderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con PROSPERO VARCAS

1—mes

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto.

Unicos, agosto de 1906.

FERNANDO MAGRI Administrador.

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza. Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Fabricante de mandolinas guitarras y bandurrias. Especialidad en instrumentos de concierto.

didoso.—Aquí tiene. Rajado.

—¿Rajado?
—Se entiende.
—¡¡Cinco!!—vuelven á exclamar los presentes—¡¡Qué derecho!!
Don Cortijo, ¡á mí! ¡á mí!—claman todos.
—Sólo á uno tiro. ¿Quién la dice?—Hable uno solo?
—Yo. Centavo por la cola.
—Vuelta, le tiro.
—¿De páro?
—De páro. No tiro centavo. Tira Lagartija y salen treses.
—¡Jale! No se corra—le dice el otro.—Aquí tiene más.
Tire ahora el centavo.
—Venga—contesta Lagartija Salen treses otra vez.
—Ya doró—dice el chinguero—Deme la chinga.
—No, señor; me falta un tiro.
—Cinco presadas lleva.
—Tome una libra—le dice Lagartija.
—Son dos. Gana quinientos.
—No friegue á los taures.

—Pero si es que debe. La casa no debe perder.
—Tome para que se calle, Lagartija le dá dos billetes de á diez colones y signe jugando. Gana una parada más y se retira temeroso de que alguno, por equivocación, le suelte la fiara. Dos tipos le detienen pidiéndole la gurbia. Les dá un par de colones a cada uno y se marcha soltándole una pelleja á otro que también le pedía.